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Protokoll zur Jahreshauptversammlung des SCLL am 

Samstag, 30. März 2019, Beginn: 16.00 Uhr,  

Gasthof Staudenwirt, Finning  
  

  

TOP 1 - Eröffnung durch den 1. Vorsitzenden Bernd Müller-Hahl          

Der 1. Vorsitzende, Bernd Müller-Hahl begrüßt die anwesenden Mitglieder mit Angehörigen. Als 

Ehrengäste begrüßt er Herrn Bippus, Sportreferent der Gemeinde Dießen sowie Herrn Krah, den 

Ehrenvorsitzenden des SCLL.  

 

Protokollführung:                      

Gegen das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 17.03.2018 wird kein Einwand erhoben.  

Als Protokollführerin wird Frau Irmgard Hahn bestellt. (ohne Gegenstimme)  

  

Feststellung der fristgerechten Einberufung der Jahreshauptversammlung 2017:  

Der Termin der Mitgliederversammlung wurde im Logbuch 3/2018 vom 19.12.2018 bekannt gegeben, die 

Tagesordnung wurde im Logbuch 1/2019 vom 07.03.2019 mitgeteilt. Die satzungsmäßigen  

Anforderungen sind damit erfüllt, die Mitgliederversammlung ist beschlussfähig.   

 

Grußwort der Ehrengäste 

Herr Bippus im Namen von Bürgermeister Kirsch ein gutes Miteinander, keine Schwierigkeiten mit SCLL.  

             

TOP 2 - Bericht des 1. Vorsitzenden Bernd Müller- Hahl  

  

Mitgliederentwicklung vom 01.01.2018 bis 31.12.2018:  

    
Der Mitgliederstand zum 31.12.2018 stellt sich wie folgt dar:  

Ordentliche Mitglieder    95  

Ehegatten von Mitgliedern   13  

Mitglieder in Ausbildung   18  

vorläufige Mitglieder      2 

Ehrenmitglieder    2 

Fördernde Mitglieder ohne Stimmrecht    4 

Kinder und Jugendliche (lt. Meldung Jugendwart)   65  (33%) 

Mitglieder zum 31.12.2018 insgesamt 199 

 

Neu eingetreten sind 2018  

Bianca Salmeri    Eintritt 01.01.2018 

Brice LeFrère Eintritt 14.05.2018 

Valentin Schmidt von Altenstadt  Eintritt 01.01.2018 aus der Jugend 

Ferdinand Knoll Eintritt 01.01.2018 aus der Jugend 

Luka Quast Eintritt 01.01.2018 aus der Jugend 

Nicolai Uhl Eintritt 01.01.2018 aus der Jugend 

     

Ausgetreten ist im gleichen Zeitraum:  

         Dr. Hermann Kimmerle       31.12.2018  

   

Ereignisse 2018:  

Clubveranstaltungen und Aktivitäten  

Der Vorstand tagte im vergangenen Jahr acht mal. Die anstehenden Themen wie der Kauf des neuen 

Motorboots, Termine und Verträge mit Behörden wurden erfolgreich abgearbeitet.  
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Jahresaktivitäten waren Seglerhock im Januar und Februar, die Mitgliederversammlung im März, Halle 

ausräumen, Ansegeln, Pavic Regatta, 24-Stunden-Regatta, Stegfest-open mit anschließendem Stegfest 

und Clubregatta mit Clubmeisterschaft. 

 

Die Jugend hatte die Jugendwoche, die Fahrt nach Portugal, die Prüfung zum Bodensee-Schifferpatent.  

Samantha Salmeri absolvierte die Trainerlizenz C für Breitensport Segeln.  

Mit Absegeln und Weihnachtsfeier endete das Jahr 2018. 

Arbeitsdienste wurden an drei Terminen abgehalten.   

Das Logbuch erschien dreimal unter der Regie von Pasquale Forte und Andi Dippelhofer.  

Sportliche Erfolge unserer Mitglieder  

Die Clubregatta gewann Uli von Altenstadt vor seinem Sohn Valentin und Armin Hoffmann. Die 

Clubmeisterschaft in fast gleicher Aufstellung, Uli von Altenstadt vor Armin Hoffmann und Valentin von 

Altenstadt.  

Bei der 24h Regatta erreichte Werner Manhardt den dritten Platz der Gesamtwertung. In der ersten Runde 

holte Katja Stöckle den ersten, Christian Ramoser den dritten Platz. 

Auch 2018 kam der SCLL in der Clubwertung der Ammersee-Yardstick-Regatten erneut auf den ersten 

Platz. Basti Müller-Hahl erreichte wieder den ersten Platz als Steuermann. Die Teilnahme von 

Clubmitgliedern an Regatten war erfreulich hoch.  Auch am Gardasee, Walchensee und Molvenasee fuhren 

SCLL-Mitglieder bei Regatten mit.  

Viele Mitglieder des Clubs waren 2018 wieder auf Törns auf der Ostsee, in Kroatien, Griechenland, 

Sardinien und den Kanaren mit gecharterten und eigenen Schiffen unterwegs.   

Finanzen und Investitionen 2018:  

2018 standen den laufenden Kosten von 47t € Einnahmen von 72t € gegenüber. Das ergab einen 

Überschuss von 25t €. Davon wurde die 2. Rate von 30t € für das neue Motorboot bezahlt, so dass im 

Jahresergebnis der Barbestand um 5t € sank. 

 

Politik und Ruderhalle  

Der Weg von unseren Landliegeplätzen zur Sliprampe wurde wasserrechtlich genehmigt und unverzüglich 

gebaut. Unsere Landliegeplätze waren trotzdem nur teilweise nutzbar, da der Erdaushub der Baustelle 

Ruderhalle darauf gelagert war und Baufahrzeuge für den Stegbau über unser Areal fuhren. 

2018 wurde die neue Ruderhalle eingeweiht, Ende der Saison erhielten die Ruderer einen Schwimmsteg. 

 

Vorschau auf 2019 

Mit Gerfried Rieckevolt konnten wir einen Profi als Datenschutzbeauftragten für unseren Club gewinnen. 

Die offizielle Meldung bei der Aufsichtsbehörde ist erfolgt.  

Die Taufe unseres neuen Motorboots auf den Namen „Graf Rasso“ steht an. Ansonsten ist das übliche 

Programm geplant, nachzulesen im INFO-Blatt 2019.   

Beitragsanpassung 

Die Mitgliedsbeiträge werden nach dem Mitgliederbeschluss aus dem Jahr 1998 um 5% erhöht. 

  

TOP 3 - Bericht des 2. Vorsitzenden Rudi Kugelmann        

2018 wurden 1428 Stunden Arbeitsdienst registriert. Der Hauptanteil lag mit 31% bei der Jugendarbeit,  

gefolgt von der mit 21% Vorstandsarbeit und der 24-Stunden-Regatta mit 17 %.  

Die erforderliche Punktezahl wurde von fast allen Stegliegern erreicht, eine Abmahnung wurde 

ausgesprochen.  

Die Termine für den Arbeitsdienst 2019 wurden auf den 27.April, 29.Juni und 12.Oktober gelegt.  
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TOP 4 - Berichte der Spartenleiter:           
Bericht des Jugendwart Jens Spitzer  

2018 fand innerhalb des Jugendtrainings auch ein Wandersegeln mit Optis und 420ern statt. Nach einer 
heißen Jugendwoche ging es für die Sailing Unit nach Portugal zum Wellensurfen und Dickschiff-Segeln. 
Die Führerscheinausbildung zum  „Bodenseeschifferpatent“ bestanden alle 10 Prüflinge. 

Die Stegfest Open mit sehr viel Wind war perfekt von der Sailing Unit organisiert und durchgeführt. 

Die Jugendversammlung beschloss die verschiedenen Aufgaben des Jugendwarts auf mehrere Mitglieder 

aufzuteilen:  

Jugendvertreter  Moritz Meisel  

(zugleich Jugendwart im Vorstand nach Wahl in der Mitgliederversammlung) 

Presse und Webseite  Sofie Klaer 

Training und Termine Samantha Salmeri 

Jugendkasse   Sebastian Zobel 

Jugendwoche  Sebastian und Tobias Zobel 

Weihnachtsfeier Chiara Spitzer 

Stegfest Open  Tobias Zobel 

 

2019 wird wieder das übliche Jugendtraining stattfinden, die Stegfest-Open am 20.Juli, die Jugendwoche 

vom 28.07. bis 31.07. Die Fahrt der Jugendlichen geht am 04.08. an den Reschensee. 

Neu erworben wurde ein dreifach-Trailer, damit können alle 420er gleichzeitig transportiert werden. 

 

TOP 5 - Bericht des Schatzmeisters Ernst Treitz        

Ernst Treitz präsentiert der Mitgliederversammlung den Kassenbericht 2018 (Anlage 1). Den Einnahmen 

von 72.864 €  stehen laufende Ausgaben von 77.899 € gegenüber. Darin enthalten sind Sonderausgaben 

in Höhe von 29t € für das Motorboot und 2,5t € für den Bau des Weges. Das ergibt für 2018 ein Minus von 

5t € und einen Kassenstand von 55.309,-- € zum Jahresschluss.  

Die Jugendkasse (Anlage 2) ist im Gesamtkassenbestand enthalten. 

Im Vergleich zum Vorjahr (Anlage 3) entstanden keine grundlegenden Änderungen bis auf die 

Sonderausgaben.   

Im Haushaltsplan 2019 (Anlage 4) sind laufende Ausgaben in Höhe von 49t € sowie Sonderausgaben in 

Höhe von 21,5t € vorgesehen. Dagegen stehen geschätzte Einnahmen von 73,4t €. Der Kassenbestand 

zum 31.12.2019 wird ca 58t € betragen. Davon sind für den Kauf eines Ersatzbootes für Sir Hubert 30t € 

als Ansparung vorgesehen.  

Die Aufstellung des vereinseigenen Vermögens ist, auf den 31.12.2018 aktualisiert, auf einem Stand von 

rund 690t € (Anlage 5). Das Darlehen des BLSV ist bis auf 8.704,--€ getilgt.  

          

TOP 6 - Bericht der Rechnungsprüfer   

Herr Zobel erklärt die Kassenführung für einwandfrei und korrekt, es gab keine Beanstandungen. Der 

Haushaltsplan 2019 ist plausibel.  

 

Zum jetzigen Zeitpunkt sind 69 stimmberechtigte Mitglieder anwesend und 8 durch abgegebene  

Vollmachten, also insgesamt 77 Stimmen.  

   

TOP 7 - Entlastung des Schatzmeisters und der Vorstandschaft  

Herr Zobel empfiehlt der Versammlung die Entlastung des Schatzmeisters und der Vorstandschaft   

    

Abstimmung:  Ja – Stimmen:  77            Nein – Stimmen:      0;      Enthaltungen:      0  

  

Feststellung:  

Die Vorstandschaft ist durch die Mitgliederversammlung für das Kalenderjahr 2018 in der 

Hauptversammlung 2019 vollumfänglich und einstimmig entlastet worden.  
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TOP 8 - Mitgliederbeschlüsse  

Satzungsänderungen  

Die Vorschläge zur Satzungsänderung wurden im Logbuch 1/2019 vom 07.03.2019 dargestellt und von 
22 Mitgliedern des SCLL unterschrieben, daher können sie hier zur Abstimmung kommen: 
  
Satzung § 6 /2  - Regelung der Aufnahmegebühr: 

Bei Aufnahme in den Club ist eine Aufnahmegebühr zu entrichten, die jeweils durch die 

Mitgliederversammlung für das laufende Clubjahr festgesetzt wird. 

Von Ehegatten von Mitgliedern und Jugendmitgliedern werden keine Aufnahmegebühren 

erhoben. Sollte jedoch ein Mitglied ohne Aufnahmegebühr als Vollmitglied eingetreten sein, 

gilt diese Regelung nicht. In diesem Falle wird vom Ehegatten eine Aufnahmegebühr 

erhoben. 

 
Abstimmung:  Ja – Stimmen:  77           Nein – Stimmen:      0;      Enthaltungen:      0  

 

 Satzung § 6/3 Satz 2 - Mitgliedsbeitrag 
Der Club erhebt einen Jahresbeitrag. Dieser Die Höhe und Fälligkeiten werden wird auf 

Vorschlag der Vorstandschaft durch die Mitgliederversammlung festgesetzt. Der 

Jahresbeitrag ist jeweils bis spätestens 30. April zu entrichten.  

 
Abstimmung:  Ja – Stimmen:  77            Nein – Stimmen:      0;      Enthaltungen:      0 

 

Satzung § 8 Absatz 4 - Vorstand 
Von den Vorstandsmitgliedern müssen 2/3 Ortsansässige der großen Kreisstadt Landsberg bzw. des 
Landkreis LL sein. 

 
Abstimmung:  Ja – Stimmen:  75           Nein – Stimmen:      2;      Enthaltungen:      0 

 

Satzung § 5 Abs 6 Vorläufiges Mitglied - letzter Satz : 
Die Zeit der Jugendmitgliedschaft wird auf die Wartezeit angerechnet.  

 
Abstimmung:  Ja – Stimmen:  77           Nein – Stimmen:      0;      Enthaltungen:      0 

 

 

 

Aufnahmegebühr 

Die Aufnahmegebühr für Ehegatten und Jugendmitgliedern bleibt wie bisher bei 0,-- €  

 

Abstimmung:  Ja – Stimmen:  76           Nein – Stimmen:      0;      Enthaltungen:      1 

 

 

 

TOP 9 Ehrungen   

Gebhard Hamburger erhält für seine Tätigkeit als Takelmeister die silberne Clubnadel. 
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TOP 10 – Informationen zur Neuwahl der Vorstandschaft  

Die Vorstandschaft wird jeweils auf 3 Jahre durch die Mitgliederversammlung gewählt. 

Folgende Vorstandsmitglieder scheiden aus der Vorstandschaft auf eigenen Wunsch aus: 
2. Vorsitzender Rudi Kugelmann 

Jugendwart Jens Spitzer 

Stegwart  Andreas Metz 

Takelmeister  Gebhard Hamburger       

Beisitzer Presse Pasquale Forte       

Die übrigen Vorstandsmitglieder stellen sich wieder zur Wahl. 

Für die vakanten Posten stellen sich zur Wahl: 

2. Vorsitzender Richard Zobel 

Jugendwart Moritz Meisel 

Stegwart   Andreas Knoll   

Takelmeister Thomas Grimm     

Hallenwart  Reinhold Quast 

Beisitzer Presse Sebastian Müller-Hahl (anstatt Hallenwart) 

 

TOP 11 – Berufung des Wahlausschusses 

Als Wahlleiter werden Wilhelm Knoll, Mayadh von Altenstadt und Robert Hermann vorgeschlagen.  

Abstimmung:  Ja – Stimmen:  77             Nein – Stimmen:      0;      Enthaltungen:      0  

 

TOP 12 – Wahl der Vorstandschaft 

Für die Durchführung der Wahl übernimmt den Vorsitz der Wahlleiter, Wilhelm Knoll. 
Herr Knoll schlägt der Versammlung die Abstimmung per Akklamation vor. 

Abstimmung:   Ja – Stimmen:  77  Nein – Stimmen:     0 

Damit wird die Wahl per Akklamation durchgeführt 

  
TOP 13 – Wahl der Rechnungsprüfer 

Nach § 15 der Satzung müssen 2 Rechnungsprüfer auf 3 Jahre gewählt werden  

Für das Amt der Rechnungsprüfer stellen sich zur Verfügung: 

Brigitte Dippelhofer und Günther Dinnes 

   

Die Wahl erfolgt en bloc per Akklamation. 

Top 14 -  Wahlergebnis 

Vorstand  ja nein Enthaltung 

1. Vorsitzender   Bernd Müller-Hahl 76 - 1 

2. Vorsitzender   Richard Zobel 77 - - 

Schatzmeister    Ernst Treitz 77 - - 

Schriftführer       Irmgard Hahn 77 - - 

Takelmeister      Thomas Grimm 

en bloc  

77 
- 

en bloc  

- 

Sportwart           Ulrich von Altenstadt 

Jugendwart        Moritz Meisel 

Stegwart            Andreas Knoll 

Beisitzer Clubhaus       Paul Lehmann 

Beisitzer Jugend          Matthias Luber 

Beisitzer Presse          Sebastian Müller-Hahl 

Beisitzer Halle          Reinhold Quast 

 

Alle gewählten Personen nehmen die Wahl an. 
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Rechnungsprüfer  ja nein Enthaltung 

 Brigitte Dippelhofer 77 - - 

 Günther Dinnes 77 - - 

 

Herr Dinnes und Frau Dippelhofer nehmen die Wahl an. 

 

Top 15 -  Sonstiges, Anregungen, Wünsche 

Bernd Müller-Hahl beantwortet Fragen der Mitglieder. 

Der Pachtvertrag für die Landliegeflächen mit dem Landkreis läuft bis 2025 (wie das Clubhaus) Diese 

Fläche ist von uns gepachtet, die übrigen Flächen sind in Absprache von allen (Ruderer, Camping) zur 

Nutzung freigegeben. Der Weg zur Sliprampe ist auf 1t begrenzt.  

Herr Johannes Leicht ist der neue Leiter der Schlösser- und Seenverwaltung. 

Gegen unseren Nachbarverein SGA läuft ein Enteignungsverfahren. Deren Areal soll öffentliche Fläche 

werden. 

Top 16 - Beendigung der Mitgliederversammlung 2019  

Bernd Müller-Hahl dankt den Mitgliedern für Ihr zahlreiches Erscheinen und wünscht allen eine gute und 

unfallfreie Segelsaison 2019.   

  

Ende der Mitgliederversammlung:18.00 Uhr  

  

  

Dießen/Augsburg 28.04.2019 

  

  

  

  

Bernd Müller-Hahl         Irmgard Hahn       

1. Vorstand           Schriftführerin  
  


